
47 Escuelas Sólo son 11Fábrl.cas de Titulados" 

• Faltan Galenos eri el Campo: Nadie Quiere ·¡r 

• Anarquía EducathJa: 30 Planteles en 8 Años 
N. de R.- Crisis de sistemas, enseñanza y vocaciones. Fábricas de chambistas, impreparados, desem

pleados : la enseñanza de la medicina en parte es todo eso y algo más; junto a un enorme desperdicio de recursos 
humanos y económicos hay a la vista un gran callejón sin salida. En dos reportejes, EL SOL DE MEXICO pasa 
revista al problema. 

Por Bertha BECERRA y Jaime GONZALEZ MORA 

La proliferación de escuelas de medicina -en los 
últimos 8 años se fwtdaron 30 nuevos .planteles
aunada a la incapacidad de las instituciones pú~licas 
y privadas de salud para absorber. a los 8 mil egre'
sados' anuales, han puesto en jaque a todo el sistema 
nacional de enseñanza de la medicina pues de· no 
tomarse correctivos en los próximos 5 años habrá 50 
mil profesionales desempleados. 

Pero eso no· es todo, las 54 escuelas de medicina 
que albergan a 70,3()1 estudiantes, con excepción de 7 
planteles, se han convertido en "fábricas de tltu
los" donde la enseñanza es insuficiente. 

"El panorama de la enseñanza de la medicina en 
México es trágico", dijo a ·este diario el doctor Fran
cisco Higuera Ballesteros, director del Hospital Ge
neral de la SSA. 

Y lo peor del problema es que México si necesita 
más médicos .. 

Mientras que anualmente egresan Wl promedio de 
8 mil médicos de las aulas, 83 mil poblados de menos 
de 500 habitantes, carecen de doctores que se concen
tran en las ciudades. En las grandes urbes se encuen
tra wt médico para cada 350 a 400 habitantes mientras 
en el medio rural hay uno por cada 10 mil. 

Actualmente , ejercen la medicina, 60 mil profe
sionales. 

"No sabemos el destino de los médicos. Sólo co
nocemos el número de los que anualmente se reciben 
y los que absorben los sistemas institucionales de 
salud. No sabemos que pasa con el resto: si caen en el 
subempleo o consiguen "chambas" de dos o tres horas 
diarias para sobrevivir", afirmó el subsecretario de 
Planeación de la SSA, doctor José Lagwta Garcfa, ex
director de la Facultad de Medicina de la UNAM. 
. Definitivamente, las escuelas de medicina en el 

pals no son agencias de colocaciones, ni la carrera de 
médico es para hacerse "rico" . "Antes.que decisiones 
pollticas, deben tomarse medidas prácticas sobre todo 
apegadas a las necesidades reales del pals, porque el 
gobierno no tiene el deber imperioso de dar empleo a 
todos los médicos egresados", dijo a su vez el director 
del Hospital General de la SSA, doctor Francisco 
Higuera Ballesteros. 

El médico ante todo, dijo el doctor Higuera Ba
llesteros, debe tener la vocación de servicio hacia el 
enfermo. Esto no quiere decir que vaya a ser 'apóstol' 
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